

En 1116, vivaient trois frères de cette maison, Garnier (1), seigneur du Balmey, Guillaume, seigneur de Dorches, et Ponce, chanoine grand pénitencier du chapitre de Lyon, esprit très appliqué aux intérêts de la religion. Ce pieux chanoine voyait avec admiration l'ordre de Saint-Bruno ramener l'église à sa sévérité primitive, et, dans le Bugéy, sa patrie, s'élever la maison de Portes sur le modèle de la grande Chartreuse. Incité par cet exemple, il engage ses frères à disposer avec lui de la vallée de Meyria pour y fonder une Chartreuse. A cet effet, les trois frères du Balmey, en présence du chapitre de Lyon, cèdent, en toute propriété, ce territoire patrimonial avec ses forêts de sapins, aux frères Chartreux, représentés par Etienne de Bourg en Bresse, nommé prieur de Meyria et chargé d'en organiser la communauté et d'en construire l'édifice (2).

Le site et l'homme étaient admirablement propres aux vues des nobles donateurs. Le site, aux noirs sapins, aux escarpements sauvages, présentait avec la montagne de Saint Bruno de grandes analogies, et l'homme, qui ac-

de Balmeto) et castrum proprio nomine ab ipso vocatum Majorevum in valle de Meria, dicta a fustis arborum avulsarum ad coercenda latrocinia Jovini Popæ nefarii et ferocis templi Montisægrorum. Genuit Majorevus Gnialdum de Balmeto post triginta septem nepotes, ab ipsa directe descendentes. Gnialdus Pontium procreavit, Pontius vero Ritholdum, Ritholdus Northoldum.

« Nos vero ad preces Aymonis, domicelli de Balmeto, præsens transumptum fecimus sigillari sigillo nostro, tanquam conveniens cum originali. Testes fuerunt: Villelmus de Collongia, Albo de Monteareo, G. Penitentiarius, L. Senescalus resectorii.

« Datum ab incarnatione domini 1213, mense aprili.

Cum sigillo pontificis. »

(1) Garnier du Balmey se fit par la suite Chartreux à Meyria, et il y porta une partie de ses biens, laissant le surplus à son fils Aymon.

(2) Guichenon, *Notice de la fondation de Meyria, Preuves de l'Hist. du Bugéy*, page 200.